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新任特區政府運輸及物流局局長陳美寶昨日表示，會以雙創新的思維及方式，包括「技術創新」和「政策創新」

帶領該局，落實運輸基建藍圖，並提到目前有很多鐵路項目正在籌備及興建中，會預先做好前期的工作，並研究有

哪些政策和程序上可以同步進行，以追時間、追速度。她又強調，將積極發展航運、空運以及陸路運輸基建，充分

發揮香港「背靠祖國、聯通國際」優勢，積極融入粵港澳大灣區以至國家的發展中。 ●香港文匯報記者 劉明

體育園今辦1.2萬人壓力測試
運輸局：會完善配套冀「車等人」
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香港文匯報訊（記者 洪澤楷）繼青年運動
場舉辦測試賽和演練後，啟德體育園內可容納
1萬名觀眾的體藝館昨日亦首次舉辦兩場籃球
測試賽，入場觀眾近2,400名。有入場人士指
體藝館相對香港其他場館明亮開闊，現場氣氛
熾熱。特區政府文化體育及旅遊局體育專員蔡
健斌表示，今次測試賽無論在觀眾進場及離場
人群管理、場外廣播、餐飲設施及洗手間等方
面都非常暢順，未來將繼續聽取各持份者意
見，總結經驗並持續優化各項措施。

沿途多處標示引導 安檢暢通
昨日的測試賽分別為下午3時的中學男子
友誼賽與5時的全運會香港U22男子籃球挑
戰熱身賽。由於測試賽控制入場人數，香港
文匯報記者直擊，昨日下午3時港鐵啟德站
未見嚴重擁堵，由啟德站D出口至體藝館約
有5分鐘至7分鐘路程，途中設有多處標示，
引導市民往體藝館。

公眾入場時並未遇到擁堵情況，安檢處總體
暢通。體藝館內設有小食部等餐飲設施，售賣
爆谷、薯片及汽水等，價格在20元至40元不
等，多數餐飲品牌暫未入駐，現場僅有一家餐
飲品牌設攤位，價格則與市面價格一致。
秀茂坪警區指揮官謝翠恩總警司表示，今次
活動完全不需要作任何人流管制措施，以避免
對附近居民造成不便，又表示昨日安檢工作非常
暢順，啟德體育園聘請了保安公司處理，警方
作為指導角色，經過三次合作，雙方已有默契。
新任文化體育及旅遊局局長羅淑佩昨日下
午5時30分左右到達啟德體藝館，觀看由香
港隊U22對香港城市大學的賽事，逗留約半
個小時後離開。
鄧同學是消防及救護青年團成員，昨日與
13名成員結伴一同觀賽。她向香港文匯報表
示，測試賽氣氛熱烈，並能觀賞到高水平競
技，「很高興能觀賞到不少精彩三分球與快
攻得分。」相比於其他場館，她則認為啟德

體藝館敞亮許多。
中學生盧同學向香港文匯報表示，體藝園

的場地漂亮且寬敞，「比起香港其他場館實
在新淨太多。」由港鐵站到體藝館的標識亦
十分清晰，「本來以為要用Google Map，沒
想到現場這麼多標示，很方便。」

不能帶水樽入場 觀眾冀訂明安檢細則
王先生的兒子就讀於英華書院，他昨日特

地到場為兒子的母校捧場。他直言不清楚觀
眾不能帶水樽入場的規定，並對此感到困
惑，「難道看球賽一口水也不能喝？場內有
沒有水機給觀眾飲水？」他期望體育園再加
強宣傳，訂明安檢細則。
他又認為安檢措施有點過於嚴謹，「通過

閘機後還要被翻一次包，我沒有帶什麼特別
的東西，只有一個小包。」不過，他對港鐵
的交通安排表示滿意，「啟德站不會很擁
擠，且前往啟德體藝館的標示也很多。」

香港文匯報訊（記者 王僖）香港文匯報早前揭露有劏
房業主以改裝為「簡樸房」為由迫走租客，特區政府房
屋局局長何永賢昨日接受電台節目時證實，迄今共接獲
兩宗有關的投訴。她強調，分間單位住戶租住權受保
障，會視乎個案詳情了解業主是否違反租管條例，而局
方過去已協助過租戶檢控470多宗個案，又表示政府有
可能會調整及放寬「簡樸房」的規管條件，呼籲業主無
須急於改裝。

接兩宗業主要求租客搬走個案
何永賢表示，截至本月5日已收到兩宗業主要租客搬

走的個案，「法例保障租客租住權，而且『簡樸房』標
準有機會改動，業主可以等草案出爐才執修。」
政府早前建議「簡樸房」須有窗戶，且不可面向光
井。她解釋是考慮到部分大廈光井有很多垃圾，且無法
進入清理，造成衞生問題甚至引起火災。但局方聽到較
多意見，認為業主若可解決相關問題，是否有放寬的空
間，「如果大廈可以在公共走廊安裝門讓管理公司進去
光井清理垃圾，又如果單位高層些、光井差不多見天，
去到天台下三四層可以看見天、空氣不會太差，會不會
有放寬空間？我們都會考慮。」
她解釋，訂定「簡樸房」標準，要考慮社會消化劏房
住屋需求的能力，包括公屋、過渡性房屋等供應量，
「好像一個壓力測試，如果標準定得太高，例如10平方
米以上，就有一半劏房單位都不合規。」

爭取明年中推條例草案立法
何永賢強調，特區政府有決心立法規管劏房，爭取明
年中推出條例草案和立法，明年底開始登記期，讓業主
可找專業人士認證，在寬限期內完成裝修工程，『簡樸
房』推進不會操之過急，亦非追求一蹴而就，會考慮穩
健時間表，立法後有足夠登記期和寬限期予業主。」
她表示，今屆政府上任以來已建15.9萬公屋單位，加上
簡約公屋共18.9萬伙，較上一任政府增加了八成，相信已
扭轉「頭輕尾重」局面，「『簡樸房』規管制度預計2025
年年底立法，假設業主有一年時間進行登記，加上兩年寬
限期，估計2028年底至2029年能夠糾正劏房問題。」

讚羅淑佩能力高是好拍檔
新任文化體育及旅遊局局長羅淑佩在晉升前為房屋局
常任秘書長兼房屋署署長，何永賢表示，彼此共事16個
月，「大家合作處理過許多不同項目，羅淑佩發揮得很
好，亦開心看到有更多女局長加入問責班子行列。」
她形容與羅淑佩是好拍檔，形容雙方的合作就像在扒
龍舟，落槳後只要與拍檔互望一眼，船就會快速前行，
「我跟她說，我們要打擊濫用公屋，看到她的眼神知道
難，但她很快就說好，這就是羅淑佩。」她大讚羅能力
高、個性活潑，人脈及人際關係好，並喜愛看表演，做
過旅遊項目，相信她可以跟新舊朋友良好合作。

以滿漢全席為喻 逐碟煮會「煮唔切」
陳美寶昨日接受電台訪問時，以滿漢全
席比喻運輸局的發展政策方向。她形容，
若逐碟煮會「煮唔切」，因此需要研究有
否政策或程序可以同步或預先進行，「我
們有很多鐵路項目在籌備及興建中，情況
就像煮一圍滿漢全席，有很多菜色，準備
大宴親朋，但時間有限，若逐碟煮可能一
日一夜都預備不了，要將菜色預先做前期
工夫及準備，如政策或程序有否地方可同
步做、預先做，但不代表會繞過程序。」
她強調，局方未來仍要追時間、追速
度、追創新，要配合世界的技術不斷改
變，集不同的技術於一身。

啟德智綠集運明年招標 盼後年動工
被問及正籌備展開的鐵路項目，包括東九

龍和啟德建造的智慧綠色集體運輸系統，陳
美寶透露至今已分別收到超過30份意向
書，包括來自內地、本地以及海外的企業，
均向特區政府展示不同形式的系統或運輸工
具。路政署及土木工程拓展署正如火如荼地
初步了解相關方案，如可實行會研究公開招
標，希望物色最好技術以及最具成本效益的
方案進行發展。其中，啟德的項目會於明年

內招標，期望2026年動工。
陳美寶表示，會着重企業的往績，包括

有否營運及投產經驗，以及有否就項目進
行試驗等，而新型系統載客量雖不及重型
鐵路，但可以作為中型的運輸工具，方便
市民接駁到現有的重鐵站，且有關系統靈
活性高，可根據當區市民出行習慣調整出
車率和卡車長短等，資源利用上不會浪
費，而政府會就票價做好把關。
北環線主線建造工程預計明年開展，她

則暫仍未落實營辦商，需要視乎明年落實
的最終安排和設計而定，局方持開放態
度，港鐵正與不同企業研究創新做法。北
環線主線是鐵路的一部分，其中兩個站與
港鐵網絡有轉乘作用，如何方便市民乃是
重要考慮因素，但不代表一成不變。

利用三跑優勢 與灣區其他機場合作
陳美寶又強調，有信心和野心利用香港

國際機場和三跑的優勢，與大灣區內其他
機場合作，明白香港主力並非生產，若不
主動追趕或會被其他國家超前發展，故會
努力「搶貨、搶地點、搶航班」，希望引
入海外航空公司，開拓更多以香港為樞
紐，連接世界各地的航線。
陳美寶同日發表上任後的首篇局長網

誌，表示現時不論國家還是香港也面對百
年未有的大變局，她會帶領運輸局團隊及
四個部門竭盡所能，積極求變，發展航
運、空運以及陸路運輸基建，融入國家及
大灣區發展。

確保明年無縫收回欖隧 同步梳理車流
她在網誌中提及明年5月專營權屆滿的
大欖隧道問題，指特區政府收回欖隧自行
營運後，香港隧道繳費將正式全面踏入數
碼時代，駕駛者行經隧道時可以做到真正
「易行、易過、易通行」。局方正積極改
善接駁欖隧的交通措施，確保明年無縫收
回欖隧，同步梳理整個新界西及北的道路
網絡車流。
對有議員希望欖隧收費能再下調，陳美
寶表示，擬訂的方案，所有車種收費已大
幅下調，局方已盡力回應社會意見，現時
私家車非繁忙時段只收18元已屬「成本
價」，繁忙時段私家車隧道費45元，其他
車全日劃一收費的方案，預計已令欖隧剩
餘容量被用盡，若進一步下調商用車收
費，只有提高私家車隧道費才能保持隧道
暢通；若再下調私家車或的士收費，誘發
的額外車流將令欖隧繁忙時段擠塞，影響
所有車輛，得不償失。

啟德體藝館首辦籃球測試賽 觀眾讚場館明亮開闊

●啟德站豎立多處標識，指引市民前往體藝
館。 香港文匯報記者萬霜靈 攝

●啟德體藝館入場安檢總體暢通。
香港文匯報記者萬霜靈 攝

●羅淑佩到場觀看香港隊U22對香港城市大
學的賽事。 香港文匯報記者萬霜靈 攝

▲有入場人士指體藝館相對香港其他場館明亮開闊，現場氣氛熾
熱。 香港文匯報記者萬霜靈攝

◀啟德體育園室內運動場體藝館首次舉行籃球測試賽。
香港文匯報記者萬霜靈攝

▲特區政府明年5月將收回大欖隧道經營權，運輸局正積極改善接駁欖
隧的交通措施，確保明年無縫收回欖隧。 資料圖片

◀陳美寶強調，有信心利用香港國際機場和三跑優勢，與大灣區內其他機
場合作。圖為三跑正式啟用後，陸續有航班從各個跑道起飛。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 劉明）啟德體育園的
體藝館昨日舉行首次測試賽，今日會連同啟德
青年運動場再進行共涉及 1.2 萬人的壓力測
試，是至今最大規模的一次演練。特區政府新
任運輸及物流局局長陳美寶昨日表示，局方會
全力配合，提供運力，完善交通配套安排，希
望在資源許可下盡量做到「車等人」。
陳美寶在接受電台訪問後表示，期待今日啟
德體育園的測試，「我與我局方和署方的同事
是空群而出，明（今）日會參與涉及12,000人
的壓力測試。除了要做足準備工夫之外，我們
亦要透過測試去試不同的情境、突發事件。」

盼與運輸業界溝通 做到服務到位
她表示，政務司司長陳國基、保安局局長鄧
炳強和文化體育及旅遊局局長羅淑佩會全力統
籌今日的測試，「我們會全力配合。我亦會指
示我的署方同事，以至服務營辦商，不只港
鐵，還有巴士、小巴或的士，全力配合，希望
在提供運力之餘，亦可盡量考慮市民的需要，
確保服務更加到位，並完善交通配套安排。」
被問及她上任後是否已開始接觸一些啟德體
育園相關的持份者初步接洽，陳美寶表示，運
輸署已做了很多工夫，與業界也有良好的溝
通，「所以我期望他們可以和業界包括的士，
可以做到服務到位。始終車（業界）都要謀
生，但亦可以多協調，更好地滿足到如郵輪碼
頭乘客或日後啟德體育園的使用者需要。」


